

# Wir machen Vereine laut - auch in Corona-Zeiten

## Verein Rundum-Müli, Elgg

Staubmäntelchen haben sich über den schönen Kachelofen in der Gaststube und über die wertigen Chromstahlelemente in der Küche gelegt. Spinnen konnten sich ungestört dem Bau ihrer Netze widmen, und ganz allgemein hat der Zahn der Zeit an der Substanz der Elgger Untermühle genagt – innen und aussen. Die Fenster waren nur mehr dunkle Löcher und kein Licht der Gemütlichkeit strahlte mehr in die Elgger Nacht. Die Untermühle war zu einem Geisterhaus geworden und bröckel-

te planlos vor sich hin. Dies bis sich im Jahr 2017 die WAK und die HVE entschieden, die Untermühle aus dem Dornröschenschlaf zu wecken. Sie gründeten zusammen die Einfache Gesellschaft Untermühle Elgg (Egue) und kauften das marode Gebäude, um es mit vielen Visionen in eine neue lebendige Zukunft zu führen. Seither ist viel geschehen: Zusammen mit der Bevölkerung wurden Vorschläge für die Wiederbelebung gesammelt. Unterschiedliche Ideen zum neuen

Betrieb des Hauses wurden vor Ort und mit vielen interessierten Gästen erprobt. Im Hintergrund wurden Entwürfe für die Sanierung des Hauses gezeichnet. Es wurden und werden finanzielle Mittel dafür gesammelt (die Gemeinde Elgg hat ein grosszügiges Darlehen gesprochen) und es werden letzte bauliche Details diskutiert, damit per Ende dieses Jahres die Baubewilligung vorliegen kann. Am 24. Februar dieses Jahres wurde nach intensiver Vorbereitungszeit der

Verein Rundum-Müli gegründet. Dieser ist von der Egue beauftragt, deren Visionen in griffige Konzepte zu fassen und diese in der dannzumal renovierten Untermühle für die breite Bevölkerung erlebbar zu machen. Die Untermühle soll wieder ein Ort des sozialen Austauschs in Elgg werden, wo unterschiedliche Angebote zum Mitmachen einladen und die praktische Infrastruktur es ermöglicht, eigene Ideen mit einem breiten Publikum zu teilen.

Voller Tatendrang möchte der Verein Rundum-Müli mit seinem Programm aber nicht warten, bis er «sein Zuhause» bezogen hat. Daher hat er schon im Frühling dieses Jahres begonnen, Anlässe zu organisieren, welche vorerst ausserhalb der Untermühle stattfinden. Diese Zeitung hat über die erfolgreiche Durchführung des kulinarischen Kräuterspazierganges und den Setzlingsverkauf am Elgger Markt berichtet.

So hat der Verein Rundum-Müli dank intensiver Berichterstattung, Werbeaktionen und Mund-zu-Mund-Propaganda in der Zwischenzeit eine beträchtliche Anzahl von Mitgliedern gewonnen. Das sind die guten Geister, welche mithelfen, der Untermühle neuen Schwung zu verleihen. So sollen künftig aus hell erleuchteten Fenstern nicht bloss das Licht von Gemütlichkeit in den Elgger Nachthimmel leuchten, sondern auch die Frische vieler attraktiven Angebote strahlen. Die Untermühle und der Verein Rundum-Müli freuen sich über viele weitere gute Geister, welche in der Untermühle ein- und ausgehen!

TOBIAS BERGER



Der schöne Kachelofen in der Untermühle, welcher der Verein Rundum-Müli neues Leben einhauchen will.

Bild: zVg [www.rundummüli-elgg.ch](http://www.rundummüli-elgg.ch)

### WUSSTEN SIE, DASS...

...das faulste Tier der Welt der Koala ist? Er schläft rund 20 Stunden pro Tag. Das klingt nach einem entspannten Leben.

...eine dreifarbige Katze fast immer weiblich ist? Sie werden oft Glückskatzen genannt.

...es Küchenschaben schon sehr lange auf der Welt gibt? Es gab sie sogar schon vor den Dinosauriern.

...vorwärts und rückwärts fliegen kein Problem für Bienen und Hummeln ist?

...die Hautfarbe eines erwachsenen Eisbären überraschenderweise Pechschwarz ist?

...ein Chamäleon seine Beute mit der Zunge fängt und diese in etwa doppelt so lang wie sein Körper ist?

...sich Eichhörnchen bei einer Begegnung küssen, um sich wiederzuerkennen?

...es Studien gibt, dass Kühe mehr Milch geben, wenn sie ruhige Musik hören?

...Pferde gerne und viel trinken? Durchschnittlich trinken sie bis zu 30 bis 60 Liter Wasser am Tag.

...das Schwein eines der intelligentesten Tiere auf unserem Planeten ist? Sie sind sogar klüger als Hunde und einige Primatenarten, können Tricks erlernen und hören in wenigen Wochen auf ihren Namen.

...das älteste Meerschweinchen unglaubliche 14 Jahre und 10 Monate alt wurde? «Snowball» lebte damit viel länger als die normale Lebenserwartung von Meerschweinchen, die sieben bis zehn Jahre beträgt.

# S:Ö:MMERWETTBEWERB

### Das nächste Bild im Leserwettbewerb

In welchem Gartenrestaurant hat unsere Redaktion heute Platz genommen?

So gewinnen Sie: Tragen Sie die zwölf Gartenrestaurants in den Lösungstalon ein und senden Sie uns diesen vollständig ausgefüllt zu. Adresse, Teilnahmebedingungen und Einsendeschluss entnehmen Sie dem Talon.

(RED)



10

## S:Ö:MMERWETTBEWERB

Absender: \_\_\_\_\_

Um welches Gartenrestaurant handelt es sich beim abgebildeten Objekt?

- |         |          |
|---------|----------|
| 1 _____ | 7 _____  |
| 2 _____ | 8 _____  |
| 3 _____ | 9 _____  |
| 4 _____ | 10 _____ |
| 5 _____ | 11 _____ |
| 6 _____ | 12 _____ |

Den Talon bis spätestens 4. September 2021 einsenden an: **Elgger/Aadorfer Zeitung, Sommerwettbewerb, Postfach 76, 8353 Elgg.** Die Preise können nicht bar ausbezahlt werden. Über den Wettbewerb wird keine Korrespondenz geführt. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.